

Ahuechayram

Certifico Yo el suscripto Curia y Vicario forano de este Burgo.º D^r. José Bernardo de Orellana, que a consecuencia de la circular de esta Vicaría q^{ue} contiene la sup^{er}º ordⁿº de V^{sra} Ilma. y Pura. confirma. diez de octub^rº p^a la publicación de la Constitut^uº política decretada y sancionada p^r las Cortes generales y extraordinari^s del Rey, se dispuso en este Pueblo en junta de los Jueces territoriales, celebrarla para el diez y ocho de Nov^rº previa la convocatoria a los Pueblos de su partido. Convocados todos los caos se realizó en los días antedichos. con ciencias del concejo haviendo bajado los Pueblos a esta plaza con sus milicias y los oficiales con sus insignias; y aquarelada la Comp^rº de Voluntarios distinguidos de Fernández optimo nro com^t criado, se levigó en la plaza un tablado adornado de hermosas colgaduras: igualmente se puso la Efigie de Nro. Católico Monarca el S^r D^r. Fernández optimo (que Dios que) convocada, el dia antes bajo de doce en las casas Consistoriales vicam^r adornado; y organizados los cuerpos de Justicia, y militares, acompañados del Párroco q^{ue} subió, y demás eclesiásticos, se dirigieron a sacar el Romano de la casa Consistorial p^r el tablado; yendo por delante las Justicias de los Pueblos con espectaculos, bayles, y timbales. se colocó en el tablado bajo del doce preparado en donde se guardó con dos oficiales militares. Y cerrados todos por su orden los Jueces y cuerpos de milicias, y la Comp^rº de voluntarios formada en batalla con la arma presentada, se entregó la Constitución por el Alc^rº de primero Voto a un oficial p^r q^{ue} la leyese en voz alta al Pueblo; y acabada toda con vivas, y desazga se concluyó con acto solemne a las seis de la tarde, con el mayor aplauso, y regocijo del Pueblo; y saliendo el Párroco a la villa del tablado lleno de complacencia manifestó su lealtad tirando monedas de plata al Pueblo por sus guarnas angulos, a cuya demostración se repitieron los vivas. Y volviendo llevar con el mismo orden la

Efigie del Rey, se formó á colocar bajo de doce á das casas Consistoriales, donde se mantuvo aquella noche con sus guardias correspondientes; iluminando se todas las calles la primera, y segunda noche: y continuando se los vivos por todo el Pueblo, al siguiente dia se celebró misa solemne, p.º el Parroco, y al Ofertorio se lo dijo como se previene, la Constitución; y acabada de leer, predicó el sermon el Dñ. Dº Rafael José de Lema. Concluida la Misa, revisó el Parroco la Constitución de manos del Alc.º primero, y hecho el juramento, se concluyó con un solemne Adiuu. Todo este dia fue de musica, victoria, y alegría: y por la tarde juntaron los cuerpos de Milicias, los Jueces territoriales, el Parroco, y otras Eclesiásticos que de concierto havían basado, salió el paro por las calles, yendo todos los Pueblos por delante con sus musicas, milicias, y sonajeras; y armó la Compañía de Volunt. Y volviendo á la casa consistorial, se revistieron con un espléndido agrado de uniforme: y en seguida hubo mas noches de varias diversiones de sayana y un dia de toros. Y para que conste soy la persona que firmo en Chuechapan a veinte de Nov.º a mil ochocientos doce

Ilmo. y Pmo. Sér.

Foto Del Marca

Uf.
Ilmo. y Pmo. Sér. Arzpo.
Dº Dº Ramon Casaus.